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新海）国分寺駅北口再開発が完成した。現在国
3・4・12号線（駅前からオーケーストアーまで）
の用地取得が進んでいる。この道路の概要は。
建設環境部長）道路の幅は22メートル。その中
で車道は10メートル。両側に6メートルずつの
歩道と植樹帯を設置。電線は地中化し無電柱と
する。熊野神社通りまでの延長は335メートル。
新海）用地取得にあたっては地権者の皆様のご
要望を充分に聞いて丁寧な対応をお願いしたい。
新海）現在の北口駅前通りの将来を考える「交
通安全まちづくり協議会」から提案書が出され
ているが、内容についてご説明願いたい。
まちづくり部長）車両通行止め等の実証実験を

行い交通規制の可能性について提案が出ている。
新海）提案書に対する市の見解をお尋ねしたい。
まちづくり部長）国分寺市都市マスタープラン
では、国3・4・12号線の整備に合わせ、北口
駅前通りは歩行者優先の道路を考えております
のでまちづくり協議会の提言と一致しています。
新海）今後、歩行者優先道路として整備してい
くため協議会並びに商店会と市の連携は。
まちづくり部長）協議会の提案と市のマスター
プランは同じ方向です。今後協議会から正式提
案が出次第「まちづくり計画策定」に向けて市
としては協力、協議を進めてまいります。また
歩行者優先道路にする場合には沿道の方の同

意、交通管理者との協議も必要になります。
新海）現在西武バスの一部のルートは連雀通り
三小前踏切を通過して本多五丁目から北口に回
っている。このルートは三小前バス停から駅ま
での間、一つもバス停が無い。ぜひ本多八幡神
社前にバス停を設置してもらいたい。
まちづくり部長）新バス停設置については要望
している。事業者からは都市計画道路が進んで
いるので（様子を見ている）との回答があった。
新海）本多や恋ヶ窪の多くの方が不便を感じて
いる。ぜひ設置に向けてご努力をお願いする。
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公園空白地域の解消に向けて
だて）今後の公園設置の方向性を伺う。
市）今後は西町などの西側地域に都市計画公園
や緑地の配置を検討している。
だて）ボール遊びのできる公園も検討を。窪東
公園のバスケットゴールの再設置を求める。
市）バスケットゴールは老朽化のため撤去した
が、市民の声を踏まえ再設置も検討する。
老人クラブの再始動・活性化へ支援を
だて）新年度になり、活動を再開し始めた老人
クラブが多い。コロナ禍で収縮してしまった活
動を支えるべく、市として一層の支援を求める。
市）広報活動や地域の関係機関との連携の拡充

をさらに検討していく。まずは元の活動状況に
戻れるような支援策や取組みを模索したい。
だて）補助金の使い勝手や手続きの煩雑さにつ
いても多く意見を頂いている。関係者の声を参
考に、弾力的な運用を求める。
富士山噴火時の対応を明文化すべし！
だて）富士山は過去5600年間に175回噴火して
いる（単純計算で30年に一度）。前回噴火から
300年以上が経過し、いつ噴火してもおかしく
ないとの専門家の意見がある。地域防災計画等
にて対応を具体化しておくべきと考える。
市）当市における被害は火山灰によるものを想
定。数センチの降灰でも電気、上下水道、交通、

などのインフラがマヒし、健康被害の恐れも。
現在、具体的な対処が記載された計画は当市に
はない。今後検討する。
防災行政無線の戸別受信機を要配慮者へ
だて）防災行政無線が聞こえづらいがために災
害時の初動が遅れることは特に高齢者や障がい
者等の要配慮者にとって大きな事態を招きかね
ない。自宅内で防災無線が聞ける戸別受信機を
要配慮者向けに配備できないか。
市）近隣市では配備しているところもある。他
自治体の状況を調査研究する。

老人クラブ活性化支援・富士山噴火に備えよ
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原油高・物価高から市民生活を守る取り組みを
木島）ひとり親家庭や家計が急変した学生など
生活に影響が生じている世帯への支援を。また
市内事業者支援として地域経済の活性化につな
がる対策が必要だ。国の交付金を活用し実行を。
市）状況を把握し貴重な財源を最大限有効に生
かせるように検討したい。
線状降水帯等の豪雨・風水害への備えについて
木島）2019年の大型台風の際、市ＨＰにアクセス
が集中しつながりにくくなった教訓から対策は。
市）市ＨＰのキャッシュサイト（コピーサイト）
立ち上げによりサーバー負荷を軽減した。
木島）7小・2中（本多）の防災備蓄倉庫は設

置場所が窪地のため豪雨時に浸水する危険性有
市）浸水が予測される時に物品を降雨の影響を
受けない場所に移すことも含め検討する。
木島）野川に水位状況がわかるカメラ設置を。
市）都が設置等検討との情報。適宜確認する。
木島）国分寺崖線周辺の豪雨時の備えを。また
武蔵野線黒鐘ガード下（西元町）冠水対策を。
市）対応する。指摘のガード下はＪＲに要望する。
子どもの健やかな成長のための学校教育環境を
木島）3小の校庭が狭い。対策講じ広さ確保を。
市）指摘を踏まえ様々な手法を検討する。
木島）今後の国の部活動改革を踏まえ、生徒が
希望する部活動を行えるよう、外部指導員等の

拡充や数校が一緒に行う合同部活動の検討も。
市）重要な視点。しっかり検討したい。
心のバリアフリーの推進へ課題の克服を
木島）国分寺駅北口の西側横断歩道付近の方向
定位ブロック設置に遅れ。視覚障がい者の安全
安心のためにも急いでほしい。また同駅南口は
西側歩車道の大きな段差等、課題多し。改善を
市）設置進める。関係機関と協議し検討する。
高齢者の運転免許自主返納促進への取り組み
交通手段確保のためのぶんバス無料乗車パス
ぶんＰａｓｓ（パス）事業のさらなる推進を要望。

物価高から市民生活を守る対策に全力を
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■高齢者の健康促進と孤立解消を
森田）超高齢化社会の進展により介護人材の育
成が更に重要となる。市では高齢者の生活支援
の担い手研修を開催しているが現状と課題は？
福祉部長）応募者は増加傾向だがコロナ禍にお
いて介護事業者側の受入れが難しい状況にある。
森田）事業者との面談会等にも注力し活躍の場
の確保を要望する。また、住民主体で運営する
「集いの場」やアプリ「オンライン通いの場」
は健康づくりやコロナ禍での孤立解消が望め介
護予防推進に繋がる。更なる支援と周知を望む。
福祉部長）必要な支援を継続していくとともに
利用の促進に向けて周知を図ってまいる。

■キャッシュレス決済ポイント還元事業充実を
森田）第2弾となる本事業の実効性の向上を。
市民生活部長）商工会や商店会とも更に連携を
強化し、取扱い店舗数の増加を目指してまいる。
森田）現在、決済事業者1社のみでの開催だが
利便性向上のためにも今後複数社での開催を。
市民生活部長）複数事業者での実施は調整に時
間を要する。準備期間を含めて検討してまいる。
■風水害対策の強化で防災力アップを
森田）風水害への備えとして水防訓練の充実を。
総務部長）今後は都市型水害にも対応した更に
レべルアップした訓練を実施してまいりたい。
森田）自治会からの訓練要望の際は対応を願う。

■動画配信等による効果的なまちの魅力発信を
森田）4月に配信を開始した市プロモーション
動画は若い感性溢れる良作品。今後も各所との
連携を図り効果的なまちの魅力発信を願う。
政策部長）より効果的な情報発信に努める。
森田）ＳＮＳ情報発信時のリスクへの備えは？
政策部長）運用要領の作成等対策をしている。
森田）広報戦略の策定も視野に取り組みを。
政策部長）広報の有効活用に向けた全庁的な指
針等の構築など、戦略的な広報の展開について
は積極的に推進してまいりたい。

高齢者が元気に安心して過ごせるまちを
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